
Nexus busca evitar fuga de 
afiliados de Nueva Masvida

SE REALIZARÁ UNA CAMPAÑA COMUNICACIONAL EN TODO EL PAÍS

Nexus Chile, a través de su repre-
sentante Eduardo Sánchez, aseguró 
que sobran motivos para quedarse 
con la isapre de origen penquista, 
puesto que “se mantienen todas las 

condiciones de los planes de salud, 
que no serán incrementados en 
precios, una de las condicionantes 
que pusimos y que se dio cumpli-
miento a fines de marzo. Además, 

indicó que “se restituyen todos los 
convenios, todas las atenciones. No 
van haber no prestadores que den 
el apoyo a Nueva Masvida en la 
atención de los afiliados. Por lo 

tanto, se configuran todos los con-
dimentos para que ellos estén tran-
quilos y que en el fondo no puede 
haber una mejor opción”.  
El llamado de Nexus Chile se 

enmarca un día después de que la 
junta de accionistas decidiera en 
un 99% quedarse con la propuesta 
de los norteamericanos.

Usuarios tendrán dos meses para evaluar si quieren permanecer o cambiarse de isapre.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 9

ROMILIO PASMIÑO G.

Censo 2017: 
expertos opinan 
sobre costos y 
beneficios
En lo que todos coinciden es que los 
resultados son útiles para planificar 
las políticas públicas.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.11

La elección de este año y las acusaciones de irregularidades en Carabineros fueron la tónica de la visita de la Presidenta a la provincia. 
Bachelet cumplió con la dinámica de sus anteriores giras: encuentros con autoridades y ciudadanos.

Una agenda marcada por las presidenciales y denuncias de fraude

A sus 43 años, 
Gonzalo Garrido 
sigue brillando  
en el ciclismo

POLÍTICA PÁGS. 4-5DEPORTES PÁG.14

CAROLINA ECHAGÜE M.

EDITORIAL: COMERCIO LOCAL VÍCTIMA DE LA DELINCUENCIA

Un ciclo de ocho funciones, entre 
mañana y el 30 de abril, tendrá el 
colectivo de danza local en el recin-
to. Para concretar este proyecto, 
recibió apoyo de la línea Ventanilla 
Abierta regional del Fondart. 

Escénica en 
Movimiento lleva 
su obra “Cuerpo 
Fronterizo” al GAM

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.12

CAROLINA ECHAGÜE M.

Carabineros 
refuerza vigilancia 
en cajeros tras 
nuevo ataque
En la madrugada de ayer, delincuentes se lleva-
ron el dinero de cajero al interior de la 
Asociación Chilena de Seguridad en Concepción.
CIUDAD PÁG. 7
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Empleabilidad 2017: todo un desafío
Desde que comenzó el 2017, la desaceleración económi-

ca y las bajas proyecciones de crecimiento, comunicados 
por los propios analistas financieros del Banco Central, 
han sido los principales factores que este año han abierto 
un espacio para debatir respecto a qué nos depara este año 
en cuanto al mercado laboral.  

No es de asombrarse que en un contexto, donde se ha 
formado una disminución temporal del ritmo de creci-
miento económico, gran porcentaje de chilenos tengan un 
nivel de inquietud al enterarse de las cifras que entregó el 
mes pasado el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), 
donde confirmó que la tasa de desempleo aumentó un 
6,4% y que podría alcanzar el 7%, en los próximos meses.  

De hecho, en enero de este año ya han aumentado las pe-
ticiones del seguro de cesantía, que representan en total 
122.655 nuevas solicitudes aprobadas a este beneficio, según 
datos de la Superintendencia de Pensiones, donde se ha ob-
servado un incremento del 8,1% respecto al mismo mes del 
2016 y un alza de 32,6% frente a diciembre del año pasado.  

En este contexto los portales de trabajo funcionan como 
una excelente herramienta eficiente para encontrar empleo. 
A pesar de que estamos enfrentando un panorama que no 
es 100% esperanzador, las vacantes se mueven muchísimo 
por esta vía.  De hecho en algunas páginas se pueden encon-

trar hasta más de 43 mil avisos y se estima que al momento 
de postular es más fácil que te llamen a una entrevista. Por 
esto que resulta fundamental tener un perfil completo, en 
varias páginas de este tipo, para poder inscribirse y multipli-
car las posibilidades de entrar al mercado laboral.  

Pero estos sitios no sólo son eficientes para los usuarios 
que buscan trabajo, de hecho las empresas y los portales 
de empleo han generado un antes y un después en la bús-
queda de sus candidatos, ya que les permite acceder y fil-
trar a un número mucho mayor de postulantes, con el fin 
de elegir a la persona que más se ajuste al perfil del puesto 
que están ofertando.  

Incluso las páginas de venta por Internet, también se han 
convertido en una excelente herramienta para que los em-
prendedores publiquen y desarrollen sus negocios, siendo 
un muy buen aliado en un tiempo donde el crecimiento eco-
nómico no está asegurado. De hecho, estas plataformas se 
comportan como un aporte a la movilidad social, donde las 
motivaciones y el entusiasmo se mezclan con la oportuni-
dad de asumir nuevos desafíos, para avanzar en proyectos 
personales que ayudan a progresar y seguir adelante.   
 
Juan Elias  
Gerente general de Yapo.cl 

Envie sus cartas, con una extención máxima de 1.400 caracteres, con espacios via email a contacto@diarioconcepcion.cl  ó bien a Cochrane 1102, Concepción. La correspondencia debe consignar claramente 
la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste,  
deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

ANDRÉS CRUZ 
Abogado, Magíster Filosofía Moral

Bárbara Briceño @barbarabrice-
nok: Si acuerdo Masvida-Nexus con-
templa mantener planes y condiciones, 
¿cómo garantizar que no quebrarán y 
volverá prob? Y tras fin de corralito?

Conectividad                                                             
  
Señor Director: 

Durante el 20 y 21 de abril, la Ce-
pal desarrollará en Santiago un se-
minario sobre la “Regulación en 
un Mercado Digital Regional”, en 
donde estarán presentes los prin-
cipales ejecutivos de los operado-
res móviles de América Latina, 
además de especialistas interna-
cionales y representantes de orga-
nismos regionales del ecosistema 
digital. 

Uno de los puntos relevantes, 
es que durante el encuentro se 
lanzará la campaña “Nos Importa 
Chile”, junto con los principales 
operadores móviles del país, en-
focándose en la preparación y 
respuesta ante desastres natura-
les. Lo que se busca es asegurar 
que cada uno de los usuarios mó-
viles del país pueda disfrutar de 
los beneficios transformadores 
que se están desarrollando a nivel 
regional. 

Como país en vías de desarro-
llo, resulta necesario lograr aunar 
ideas para lograr compromisos en 
base a las soluciones sociales, re-
lacionados a las comunicaciones 
y su funcionamiento ante los 
constantes desastres naturales 
que nos toca vivir en Chile. Es im-
portante entender que se puede 
marcar una diferencia en la vida 
de las personas a través de los be-
neficios de la conectividad, en 
donde las redes móviles son en di-
chos casos una herramienta vital 
para facilitar el acceso a la infor-
mación y coordinar la ayuda ante 
eventos impredecibles. 
 
César Maragaño  
Gerente divisional DRS ingeniería 
y gestión 

Educación superior                                                             
  
Señor Director: 

La aprobación de la idea de legis-
lar la reforma a la educación supe-
rior por parte del congreso es un 
avance significativo; no sólo porque 
es el deber del congreso el debate de 
ideas y el contraste de realidades 
que, en suma, se resuelvan en mejo-
ras sustantivas al pacto social nacio-
nal, sino que representa el momento 
bisagra en que las sociedades defi-
nen su futuro.  

El logro del estado de bienestar al 
cual aspira gran parte de la ciudada-
nía chilena, la salida de la trampa de 
los países de ingreso medio al cual 
Chile se acerca peligrosamente y la 

red de derechos y deberes públicos 
que se demandan tienen en común 
una llave: la educación.  

La reforma a nuestro sistema 
educacional allanará el camino ha-
cia la disminución de la desigualdad 
y esta, consecuentemente posibili-
tará que nuestro pacto sea más feliz. 
Es por esto que la discusión de este 
proyecto es tan importante. La ex-
periencia internacional empírica 
avala esta importancia. Espero, y es-
peramos todos, que esta oportuni-
dad no se desperdicie por la mez-
quindad, la falta de visión común, 
las envidias, luchas de poder inútil y 
los egoísmos.  
 
Felipe Rojas Barrios  

Pestes frecuentes en niños                                                            
  
Señor Director: 

Molestias físicas como fiebre, de-
caimiento, romadizo y malestar ge-
neral son síntomas típicos de un 
exantema, conocido popularmente 
como peste y que se presenta con ma-
yor frecuencia en los primeros cinco 
años de vida.  

Los exantemas pueden ser virales 
o bacterianos, aunque generalmente 
son provocados por algún virus. La 
mayoría coincide en el enrojecimien-
to de la piel acompañado por un cua-
dro febril. 

No hay uno específico, sólo un tra-
tamiento con antitérmico (nunca 
usar aspirinas), reposo y harto líqui-

do. Antes de los seis meses es raro que 
alguien presente pestes, esto porque 
la madre entrega protección durante 
el embarazo y a través de la leche ma-
terna. Pero, en general el período en 
que se dan más es entre el año y los 
cinco, sin diferenciar sexo. Entre las 
pestes más frecuentes está la escarla-
tina, sarampión, rubeola y varicela. 
 
Dra. Verónica Morales 
Académica Escuela de Medicina U. 
Andrés Bello 
 
Situación a revisar                                                             
  
Señor Director: 

Durante la “marcha pacífica de es-
tudiantes” del 11 abril en Santiago, 
todo Chile se enteró vía TV del cobar-
de ataque de encapuchados contra 
un pequeño grupo de carabineros 
que protegía la Superintendencia de 
Pensiones, al que lanzaron grandes 
trozos de piedras.  

Ellos no hicieron ningún esfuerzo 
por defenderse; sólo optaron por pro-
tegerse en la mejor forma posible con 
sus escudos, quedando varios de ellos 
heridos. Fue tan  violento el ataque, 
que una valiente mujer se abalanzó 
sobre uno de los encapuchados que 
atacaba a un carabinero, para evitar 
que éste fuera liquidado a piedrazos.    

¿Hasta cuándo prohibirá el gobier-
no que las fuerzas de Carabineros 
puedan contraatacar cuando sientan 
que sus vidas corren peligro, como es 
normal en otros países? ¿Espera la 
presidente Bachelet y su ministro del 
interior, tal vez, reaccionar sólo cuan-
do se pase a mayores en esas encerro-
nas provocadas por encapuchados, 
delincuentes y hasta estudiantes, los 
que ya sin pudor alguno disparan a 
matar o les lanzan bombas molotov?  

 
 Adolfo Carrasco Lagos

Basta con que los telespecta-
dores simpaticen con alguna fi-
gura creíble o elocuente, que 
sepa decir lo que quieran oír 
para que marque puntos en el 
“rating político”, cuya lógica es la 
misma que se usó para dar a co-
nocer, como si se tratara de algo 
aceptable, porque el “rating” lo 
justificaba, el informe ginecoló-
gico de una mujer mutilada y 
ahora vejada públicamente por 
su condición social.  

Pero esto es sin llorar. Bajan 
precandidaturas de históricos 
referentes concertacionistas, 
que a su vez bajaron y alzaron a 
otras figuras, inventaron rostros 
en base a la ciencia “encuestomé-
trica”, porque el pragmatismo 
político exigía claudicar a lo que 
se creía era necesario. Las nue-
vas generaciones aprendieron 
bien de sus maestros. Esto es sin 
llorar y si al padre hay que rene-
garlo tres veces, que así sea. Por 
poder, más vale asirse a quien 
figure en las encuestas en lugar 
de otro que represente los prin-
cipios que alguna vez, ingenuos 
e idealistas, soñamos con levan-
tar para transformar el mundo.  

ciones y las ideas no son más que 
cenizas.  

Si hay que perdonar a políticos 
y empresarios por los delitos tri-
butarios cometidos en el finan-
ciamiento de las campañas elec-
torales y perseguir al almacene-
ro de la esquina por no emitir 
boletas, que así sea. Pero esto es 
sin llorar y tendremos que deci-
dirnos entre la cuestionable éti-
ca de un empresario mediático y 
que fue dueño de un canal de TV, 
dos comentaristas televisivos, 
uno de los cuales representa el 
continuismo de los que se dicen 
nuevos adalides de las mayorías 
y una cara que sustenta a quie-
nes, pasando directo de la uni-
versidad al Congreso, se dicen 
inmaculados, aun cuando no 
han vivido turbulencias históri-
cas que les de la oportunidad de 
fracasar, porque para ser líderes 
se requiere haber fracasado y ha-
ber aprendido a levantarse.  

La virtud de un jefe de Estado 
no sólo está en su capacidad para 
desenvolverse en el éxito, sino 
que por sobre todo en cómo se 
enfrenta la adversidad, con un 
programa, no solo con un rostro.

Más vale seguir con antiguas 
prácticas subterráneas, del se-
cretismo, ocultando la mano del 
que mató al veterano alarife. 
Esto es sin llorar y se cosecha lo 
que se siembra. Cuando se pac-
tó la democracia estaba claro 
que esto sería “en la medida de lo 
posible”. Quedó asentado que 
los discursos hay que llenarlos de 
grandilocuentes aspiraciones de 
profundización de la igualdad y 
la participación, pero que por 
dentro no son más que lúgubres 
cementerios ideológicos, en los 
que hace tiempo ya, las convic-

Más vale seguir con 
antiguas prácticas 
subterráneas, del 
secretismo, 
ocultando la mano 
del que mató al 
veterano alarife.

Nicolás Hauri: Declaraciones del 
Senador Guillier hoy (ayer) en El 
Mercurio hacia la DC son irrespetuo-
sas, innecesarias y en nada ayudan a 
construir convergencia.

Sin llorar

Los afiliados pueden quedarse absolutamen-
te tranquilos, se acabó la incertidumbre, las 
dudas y los problemas con los prestadores”.  
Eduardo Sánchez, director ejecutivo de 
Nexus Chile. 

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

P
ara la buena salud 
de la sociedad es 
importante ver in-
dicadores de pro-
greso. En sentido 
contrario, está mal 

que las  situaciones preocupantes 
se mantengan, aunque es aún  
mucho peor que éstas, a pesar del 
tiempo que transcurre y las repe-
tidas denuncias, sigan aumentan-
do en frecuencia e intensidad. 

Es lo que está ocurriendo con 
la acción de ladrones, que confor-
mando violentos y temerarios 
grupos asaltan y roban al comer-
cio establecido, con locales cerra-
dos o en plena actividad, parece 
dar lo mismo, sin temor, sin con-
secuencias para los hechores, 
pero sí con muchos y significati-
vos efectos para las víctimas. 

La última Encuesta de Victi-
mización del Comercio, realiza-
da por la Cámara Nacional de 
Comercio, Servicios y Turismo 
de Chile, no hace sino reafirmar 
esta sensación de impunidad de 
los delincuentes y la indefensión 
de los comerciantes, efectiva-
mente, al comparar los resulta-
dos con las mediciones anterio-
res, se observa que la victimiza-
ción del comercio aumentó en 
8,7 puntos porcentuales respec-
to del primer semestre de 2016 y 
5,6 puntos porcentuales respec-
to del segundo semestre 2015. 

En el Gran Santiago, la victimi-
zación subió a 51,5%, mientras en 
regiones el indicador llegó a 
51,2%, con un alza de 7,1 puntos. 
Hay que destacar el caso de Con-
cepción-Talcahuano, ciudades 
en las cuales un 63,3% del co-
mercio, servicios y turismo fue 
victimizado en el segundo se-
mestre de 2016, 20,5 puntos por-
centuales más que en el segundo 
semestre 2015 (42,8%). De esta 
forma, estas dos ciudades de 
nuestra región resultan ser las 
más victimizadas del país, supe-
rando incluso al resultado na-
cional general.  

Los delitos que tienen una alta 
tasa de re victimización durante 
el segundo semestre de 2016, con 

ocurrencia de más de una vez, 
fueron hurto hormiga (89,1%), se-
guido por hurto (69,3%), rayado 
no autorizado (65,1%) y robo con 
violencia (42,2%), característica 
esta última en aumento,  de mu-
cho impacto en quienes laboran 
en los locales asaltados, especial-
mente mujeres, que se ven en-
frentadas a maleantes que ame-
nazan su integridad personal o la 
vida. 

Otra situación posiblemente 
asociada, es la presencia de co-
mercio ilegal en la cercanía de 
los negocios, que tendría un efec-
to sobre los niveles de victimiza-
ción. Aquellos establecimientos 
sin comercio ilegal en su entorno 
tienen 40,8% de situaciones de 
esta naturaleza, porcentaje que 
aumenta significativamente 
cuando hay presencia de comer-
cio ilícito, ubicándose en 59,2%.  

La encuesta revela otro rele-
vante factor negativo;  la falta de 
confianza de los comerciantes 
en la efectividad de la justicia, 
más de la mitad de los encuesta-
dos declara no denunciar nin-
gún delito, aproximadamente 
55%, situación aún más notoria 
en los establecimientos mino-
ristas, con un 68% sin denunciar, 
lo cual es 10 puntos porcentua-
les más que el año anterior, por 
razones varias; no ver resulta-
dos o considerar que es una pér-
dida de tiempo. 

Mientras las medidas de segu-
ridad ciudadana no sean efecti-
vas, el comercio se blinda, con 
costos añadidos y una persisten-
te sensación de intranquilidad. 
Se han prometido medidas por 
las autoridades, por enésima vez, 
la falta de resultados no debe ser 
una indicación de bajar la guar-
dia, el comercio debe ser efectiva-
mente protegido, no solo de las 
pérdidas materiales, sino además 
por la ineludible tarea de cuidar 
a quienes trabajan en los locales 
y asegurar el derecho básico a 
trabajar en paz.

Dos ciudades de 

nuestra región, 

Concepción y 

Talcahuano,   

resultan ser las más 

victimizadas del 

país, superando 

incluso al resultado 

nacional general.

EN EL TINTERO

convulsos y espasmódicos 
defensores del planeta a base 
de veloces movimientos digi-
tales tengan a largo o corto 
plazo, problemas de diverso 
tipo, adivinables todos, si nos 
ponemos a pensar. 

En contraste, ha habido y 
hay niños que tienen que apli-
carse a fondo para sacar el má-
ximo provecho de aparatos lo-
comotores faltantes o, por di-

versas causas, limitados. 
Niños discapacitados 

en el área motora, 
que logran con 
perse verancia 

aplicar con el má-
ximo provecho lo 

que tienen disponible. 
Dada las características de 

los primeros, no hay puntos 
de encuentro, para descubrir 
ambos, los que se han queda-
do quietos y los que hacen lo 
posible por moverse, las 
aventuras posibles de hacer 
con el movimiento, unos bien 
podrían prestar el auxilio físi-
co, los otros, la fuerza de la vo-
luntad. Total, es en el juego de 
los niños donde se ensaya vi-
vir en sociedad. 

 
                      PROCOPIO

Los pulgares más 
rápidos del oeste

CENSO

Al mirar tribus de niños y 
no tan niños, embobados 
frente a una pantalla donde 
mueren toneladas de zom-
bis, vampiros y terroristas por 
minuto, gracias a los ágiles 
reflejos de los operadores de 
los controles y sus supersóni-
cos dedos pulgares, no queda 
otra que agradecer a esos ca-
lificados combatientes vir-
tuales, sin cuyo concurso el 
planeta estaría en perma-
nente peligro, como 
ser  una sobre po-
blación de muer-
tos vivos, que 
demuestran alar-
mantes velocida-
des de desplazamien-
to,  de vampiros, que mani-
fiestan una preocupante 
tendencia a ir sobre nuestras 
yugulares, por no mencionar 
terroristas con vocación de 
destructores de las democra-
cias,  sin el menor escrúpulo. 

Lamentablemente, el de-
sarrollo de esas competen-
cias tiene un precio, la re-
nuncia a usar el resto de los 
músculos, todos los no di-
rectamente involucrados, en 
forma saludable. Existe la 
posibilidad que todos estos 

Comercio local víctima 
de la delincuencia
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Ángel Rogel Álvarez 
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En las últimas semanas, la diná-
mica de las visitas presidenciales a 
regiones ha sido más o menos la 
misma: inauguración de un hito 
nacional, inauguración local o re-
gional, encuentro con la comuni-
dad y visita a terreno. Y, la jornada 
de la ayer, en la provincia de Con-
cepción, la Presidenta Michelle Ba-
chelet cumplió al pie de la letra. 

No obstante, la presencia de la 
Jefa de Estado en tres comunas 

Bachelet cumplió con la dinámica que se ha venido dando en sus giras a 
regiones. Pero, en medio de las alocuciones de los actos que encabezó, hubo 
menciones “traidores” y llamados a terminar “con gustos personales”. 

FOTOS:ROMILIO PASMIÑO G.

VISITÓ EN TRES COMUNAS DE LA PROVINCIA DE CONCEPCIÓN  

Visita de Mandataria marcada 
por definición presidencial  
y fraude en Carabineros

En Chiguayante, la 
Presidenta Bachelet tuvo 
elogiosas palabras para el 
diputado José Miguel Ortiz.  

En la visita inspectiva a los 
trabajos del Puente 
Bicentenario fue la más 
breve de la gira.

El general director 
Carabineros dijo que el fraude 
al interior de la institución 
generaba “rabia y vergüenza”.

(Concepción, San Pedro de la Paz y 
Chiguayante), también estuvo mar-
cada por la contingencia nacional. 

Sí, porque en Concepción, en me-
dio de alocución, el alcalde de la co-
muna, Álvaro Ortiz, hizo mención 
a la definición que su partido, la 
DC, debe tomar en materia presi-
dencial; en Chiguayante, el general 
director de Carabineros, Bruno Vi-
llalobos, no eludió el fraude al inte-
rior de la institución y tuvo palabras 
para el hecho; y todo ello, a un día 
de la realización del Censo 2017. 

Por cierto, el recorrido en los tra-
bajos que se realizan en la segunda 
etapa del Puente Bicentenario,  es-
tuvo cargado simbolismo, quizás 
pensando en las elecciones de no-
viembre. El viaducto es una de las 
obras no terminadas por la anterior 
administración (“con usted no hay 
proyectos inconclusos”, dijo duran-
te la mañana el alcalde de Concep-
ción), y el proscenio que se instaló 
para que la Presidenta se dirigiera 
a los medios de comunicación, 
daba la espalda a los trabajos del 

Teatro Regional del Bío Bío que tie-
ne un 60% de avance. 

 
Censo y gratuidad 

La primera actividad de la Presi-
denta se produjo en la Escuela Bá-
sica N° F-669 “Luis Alberto Aceve-
do”, en San Pedro de la Paz, que 
esta jornada funcionará como Cen-
tro Operativo Censal. 

En la oportunidad, la Jefa se Es-
tado habló de la importancia de la 
gran encuesta de esta jornada. “Es 
importante saber cuántos somos, 
cuántos son niños, cuántos son jó-
venes, cuántos son adultos mayo-
res, porque no es sólo para informa-
ción universitaria, si no que esto es 
una información para las políticas 
públicas”, manifestó la Presidenta. 

Tras su primera actividad, se re-
unió con estudiantes del Duoc be-
neficiados con la gratuidad. Fue el 
momento para destacar la aproba-
ción de la idea de legislar, por par-
te de la Cámara de Diputados, del 
proyectos de educación superior. 

“Hasta ahora, la gratuidad la he-
mos garantizado a través de las le-
yes de Presupuesto, pero queremos 
que ésta sea un derecho social ga-
rantizado”, dijo Bachelet. 

 
Los elogios de Ortiz 

En la ceremonia de inauguración  
del Servicio de Alta Resolutividad 
(SAR) “doctor Víctor Manuel Fer-
nández”, el alcalde de Concepción 
junto con hacer un breve balance 
de lo que han sido los avances de la 
comuna, durante la administración 
Bachelet, lanzó varias frases para el 
bronces, entre ellas, “no voy a pedir 
nada, solo agradecer”. 

No obstante, la que más llamó 
atención y generó más comenta-
rios, fue su mención a la definición 
que la DC debe adoptar el próximo 
sábado 29 de abril en materia presi-
dencial. Ortiz, que ha adherido a la 
opción de que la senadora, Carolina 
Goic, partícipe una primaria al inte-
rior de la Nueva Mayoría, aprovechó 
la instancia de reiterar y acentuar su 
convicción. Dijo que los tiempos no 
estaban “para gustos personales”. 

“Los caminos propios en política 
no llevan a ninguna parte. La Con-
certación partió como alternativa 
para recuperar la democracia, si-
guieron las obras de la Nueva Ma-
yoría, por lo tanto, para aquellos y 
aquellas que piensan que llevando 
candidato o candidata a primera 
vuelta, créannos que la división ha 
permitido que personas sin expe-

El único capaz de romper  
con los protocolos en 
Chiguayante fue un niño, 
Benjamín, quien se acercó a 
Bachelet, recibiendo el 
cariño de la Mandataria.

Rompiendo los 
protocolos

En Chiguayante además del 
dueño de casa, estuvieran 
los alcaldes de San Pedro de 
la Paz, Talcahuano, Coronel y  
Concepción.

Reunión de 
alcaldes
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Villalobos dijo que se 
estaban adoptando medidas 
para impedir hechos 
similares. Pronto se darán a 
conocer junto al ministerio 
del Interior, aseguró.

Medidas por 
casos de fraude 
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de Chiguayante, fue el general di-
rector de Carabineros quien alu-
dió al fraude al interior de la insti-
tución y lo hizo en duros términos, 
refiriéndose a los involucrados 
como traidores. El mismo concep-
to empleó después la propia Presi-
denta Bachelet. 

“No podemos permitir que unos 
pocos traidores destruyen la positi-
va relación que durante tantos años 
se ha construido entre la comunidad 
y los carabineros que trabajan en el 
territorio”, enfatizó Villalobos.

riencia en la conducción pública 
lleguen a altos cargos”, sostuvo. 

Luego el jefe comunal penquista, 
agregó que “creo en la unidad de 
esta alianza de centro izquierda”. 

Como se recordará, hace unos 
días la senadora manifestó que  es-
taba convencida de competir en pri-
mera vuelta, argumentando que una 
primaria debería darse bajo determi-
nada condiciones, como una acuer-
do programático y parlamentario. 

 
Traidores 

Pero la contingencia no sólo es-
tuvo presente en Concepción, pues 
en medio de la inauguración de la 
séptima comisaría de Carabineros 

Entre los muchos temas legis-
lativos que destacó la Jefa de Es-
tado, en su recorrido por la pro-
vincia de Concepción, estuvo la 
aprobación de la idea de legislar 
del proyecto ley de educación 
superior. 

Sin embargo, hubo un tema que 
casi pasó desapercibido: la elec-
ción directa de los intendentes. 
De hecho, la Presidenta Bachelet 
reiteró su compromiso con la ini-
ciativa y saludó el ingresó (duran-
te la tarde del lunes) de la Ley Or-
gánica Constitucional que regula-
rá dicho proceso electoral. 

Pese a la medida, que se debió 
haber concretado durante el pri-
mer trimestre del año, parla-
mentarios del oficialismo hicie-
ron una llamado para que el Eje-
cutivo pida máxima urgencia a 
la iniciativa. 

“Sin duda hay puntos conflicti-

Piden máxima urgencia a 
elección de gobernadores

vos y que tenemos que enfrentar 
con unidad y voluntad; me refie-
ro a los tiempos, porque si el Go-
bierno no dispone las respectivas 
urgencias no nos darán los plazos 
y todo se transformará en un ton-
go; lo que queremos es que, efec-
tivamente, podamos elegir gober-
nadores este año y así avanzar en 
esta demanda legítima de tras-
pasar poder a las regiones y otor-
gar a las personas la posibilidad 
de elegir a su máxima autoridad”, 
manifestó el diputado del Distri-
to 45, Marcelo Chávez (DC). 

El parlamentario dijo no cono-
cer el contenido de la iniciativa “y 
es probable que genere polémica, 
pero el llamado que hacemos a La 
Nueva Mayoría es a actuar sin la 
calculadora, a que pongamos 
toda la voluntad posible para des-
trabar las posible divergencias y 
avanzar”.

ISIDORO VALENZUELA M.
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Se incorporan normas 
específicas para la 
medición de calidad. 
Asimismo, se avanza 
en la implementación 
de un sistema único 
de ingreso.

Formación  
Técnico- 
profesional

Transitoriamente, los 
aranceles regulados 
reconocerán el nivel, 
calidad y complejidad 
de la investigación 
que realizan las 
instituciones.

Para efectos 
de la gratuidad

Rectores valoran avances en  
consolidación de la gratuidad
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TRAS APROBACIÓN DE LA IDEA DE LEGISLAR

El viernes 12 de mayo fue el 
plazo fijado por la Comisión 
de Educación de la Cámara 
de Diputados para presen-
tar las indicaciones al pro-
yecto de ley sobre Educación 
Superior, esto, un día des-
pués de que la sala votara a 
favor, aunque por estrecho 
margen, la idea de legislar.  
De este modo, la cámara  es-
taría de posición de votar el 
texto a más tardar la prime-
ra semana de julio y dar cum-
plimiento a los plazos nece-
sarios para lograr su poste-
rior tramitación en el 
Senado, antes de la discusión 
presupuestaria 2018 y del re-
torno el proyecto sobre Nue-
va Educación Pública a la 
sala. 

La iniciativa se basa en cin-
co ejes fundamentales, con-
templados en una indicación 
sustitutiva presentada por el 
Gobierno el pasado 7 de abril 
que, entre otros, puntos zan-

que el proyecto se hace car-
go de la gratuidad y que de 
esa forma se implementa a 
través de una ley estable, que 
permite una planificación a 
largo plazo, también la esta-
bilidad del mecanismo y que 
no sea supeditado a intereses 
políticos fluctuantes en el 
tiempo”, opinó. 

Desde la Universidad del 
Bío Bío, el rector Héctor Gae-
te, catalogó también como 
positivo lo ocurrido en la vo-
tación del lunes. “Es bueno 
poder seguir avanzando. Era 
impensable que el Gobierno 
no pudiera ponerse de acuer-
do con los parlamentarios 
en aspectos como incluir la 
promesa ya hecha en cuanto 
a la eliminación del CAE”, 
dijo y detalló que “las trans-
ferencias que se hacen a la 
banca derivado del sistema 
de operación del CAE son su-
periores al aporte completo 
que hace el país en materia 
de educación superior... no 
tiene sentido esto”. 

Agregó que  lo fundamen-
tal es, por el momento, con-
solidar la gratuidad y ga-
rantizar que la calidad sea 
“obligatoria”. “Son temas 
esenciales  que deben acor-
darse, a lo menos, en esta re-
forma. Después vienen as-
pectos de institucionalidad 
que permiten alcanzar este 
objetivo. Creo que serían 
pasos importantes”. 

Otro de los aspectos que 
cubre la indicación sustituti-
va es la prohibición efectiva 
del lucro. Así “se consagra el 
deber de destinar los recur-
sos de las instituciones de 
educación superior a los fi-
nes que les son propios; se in-
corporan deberes para los 
integrantes de los órganos 
de administración superior, 
particularmente el de velar 
por el interés de la institu-
ción; se regulan las operacio-
nes con personas relaciona-
das; entre otras materias”, 
explican desde la cámara 
baja. 

Para Schmitz, lo importan-
te es que se consolide una 
adecuada fiscalización en 
este aspecto. “Si esto se hu-
biese hecho en el pasado no 
estaríamos como estamos. 
Parece ser que el Ministerio 
no cuenta con los recursos ni 
la institucionalidad a mano 
para garantizar la adecuada 
vigilancia”, indicó, recordan-
do que no es a partir de esta 
ley que se origina la prohibi-
ción de lucrar, sino que ésta 
ya se encuentra presente en 
la actual normativa. 

En este sentido, detallan 
desde el Parlamento, la pro-
puesta de gobierno indica 
que la Superintendencia 
tendrá las facultades para 
la supervigilancia de la via-
bilidad financiera de las ins-
tituciones de educación su-
perior y que, por su parte, las 
instituciones tendrán tam-
bién obligaciones de infor-
mar para elevar los están-
dares de transparencia del 
sistema.

AGENCIA UNO

Comisión de Educación fijó ayer el plazo para el ingreso de nuevas indicaciones: 
el próximo 12 de mayo. Esperan poder votar el proyecto durante la primera 
semana de julio.

ja la creación de una nueva 
institucionalidad y la conti-
nuación de la gratuidad. A 
esto se suma la promesa de 
terminar con el Crédito con 
Aval del Estado, CAE, erradi-
cando a la banca del sistema 
de financiamiento.  

Desde las instituciones de 
Educación Superior de la 
zona, valoraron el respaldo 
entregado en el Parlamento a 
la iniciativa. “Era claro que 
la idea de legislar no se iba a 
aprobar con amplio margen, 
pero lo importante es que te-
nemos un resultado favora-
ble y podemos seguir avan-
zando”, manifestó el rector 
de la Universidad Católica de 
la Santísima Concepción, 
Christian Schmitz. 

Para la autoridad acadé-
mica lo fundamental en este 
paso es que consagrará el de-
recho de la gratuidad, evitan-
do que, como ha sido en los 
dos primeros años, quede su-
jeto a la discusión del erario. 
“Vemos con muy buenos ojos 

Tania Merino Macchiavello 
tania.merino@diarioconcepcion.cl
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eran tres, ya que fueron 
captados por las cámaras de 
seguridad del recinto.  

Se estima que los 
delincuentes 

de seguridad pública, José 
Miguel Ortiz, llamó a la 
banca a reforzar las medidas 
de seguridad.  

El coordinador 
regional 
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Conmoción causó entre los ve-
cinos del sector aledaño a la Aso-
ciación Chilena de Seguridad, el 
ataque al cajero automático del 
banco  Santander ubicado en sus 
dependencias, las que están a un 
costado del Hospital Clínico del 
Sur, en calle Cardenio Avello de 
Concepción. 

Pasadas la una de la madruga-
da y usando el método de satura-
ción por gas, al menos tres indivi-
duos lograron llevarse el dinero de 
las gavetas del cajero, para poste-
riormente escapar en dirección 
desconocida. 

El mayor Carlos Jara, jefe de la 
Primera Comisaría de Concepción,  
explicó que, para concretar el robo, 
los sujetos robaron un jeep Hyun-
dai Santa Fe en Talcahuano, el que 
fue encontrado minutos después 
del robo en la plaza Baquedano,  
con las especies utilizadas para per-
petrar el delito, como guantes, na-
poleón, miguelitos y gran cantidad 
de dinero.  El vehículo ya fue devuel-
to a sus propietarios.  

“Se están realizando todas las di-
ligencias por parte del personal de  
la Sección de Investigaciones Poli-
ciales, para dar con el paradero de 
los individuos que cometieron este 
hecho. Se intensificaron los patru-
llajes en horario nocturno, porque 
tenemos pleno conocimiento que a 
esa hora están ocurriendo los he-
chos, para enfrentarlos  con estra-
tegias operacionales efectivas”.  

En cuanto al dinero, el jefe poli-
cial reveló que, pese a que el robo se 
concretó, gran cantidad de dinero 
se encontró en el vehículo, el que es-
taba entintado, producto de las me-
didas de seguridad interpuestas 
por el mismo banco, por lo que los 
sujetos optaron por abandonar los 
billetes en el auto, ya que no po-
drían utilizarlos.  

“En este caso, el sistema de se-
guridad funcionó, ya que loa bille-
tes fueron entintados y gran par-
te de los billetes quedaron en la 
camioneta”.  

Los peritajes en el lugar fueron 
realizados por el OS-9 y el Labocar 
de Carabineros.  

El jefe policial aseguró que se-
rían tres los involucrados en el de-
lito y agregó que hay imágenes de la 
detonación del cajero.  

Carabineros maneja la hipóte-
sis que los sujetos huyeron del lu-
gar en  otro vehículo, en el que ha-
brían huido hacia Penco, tras ver el 
operativo que estaba desarrollan-
do Carabineros.  

que los individuos cometen estos 
hechos.  

El encargado regional de Seguri-
dad Pública, José Miguel Ortiz, in-
sistió en que son las empresas las 
que deben hacerse cargo de la segu-
ridad en las sucursales bancarias.  

“La banca tiene que cumplir la ley 
de seguridad privada. El año 2014 
hubo un alza importante en estos 
delitos, entonces se llegó un acuer-
do con Interior y la banca en tomar 
medidas y por eso el 2015 no tuvi-
mos problemas con cajeros, pero 
ahora hubo un incremento. Enton-
ces si la banca no refuerza las me-
didas de seguridad, es muy difícil 
que solamente nosotros podamos 
con esto. No podemos tener un ca-
rabinero por cajero automático, 
pero creo que hay cajeros en gale-
rías o en supermercados que no 
tienen cámaras de seguridad”.  

CAROLINA ECHAGÜE M.

Más vigilancia 
Este caso se suma al ocurrido 

en diciembre del año pasado al ca-
jero automático de la sucursal de 
Corpbanca, ubicada en el Foro de 
la Universidad de Concepción. Los 
asaltantes forzaron la cortina me-
tálica que protege el acceso a las 
dependencias de la galería , ingre-
saron al banco y volaron uno de los 
dos cajeros con un aparato explo-
sivo fabricado con un extintor in-
tervenido, lo que les permitió sus-
traer el dinero del interior. La ex-
plosión, además de destruir el 
cajero, dañó las vitrinas, mobilia-
rio y computadores.  

Al respecto, el mayor Jara asegu-
ró que “se está trabajando en el 
tema con una persecución penal 
inteligente, con el personal opera-
tivo y de inteligente, es decir, tene-
mos identificados los lugares don-
de pueden operar estos individuos 
y actuamos en base a la focaliza-
ción, controlando en la noche vehí-
culos 4 por 4 y camionetas con las 

DESCONOCIDOS DETONARON CAJERO AUTOMÁTICO EN LA ACHS

Carabineros refuerza vigilancia 
en cajeros tras nuevo ataque 
El grupo huyó en un vehículo robado, el que dejaron abandonado junto con el 
dinero, ya que funcionó el método de entintado de billetes. 

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl

La Unidad de Epidemiología de la Seremi de Sa-
lud  descartó el posible contagio de meningitis de 
una mujer de 25 año que fue atendida en Lota y de-
rivada al Regional.  

Andrea Gutiérrez, epidemióloga de la Seremi, 
afirmó que se le tomó una punción lumbar que des-

cartó la patología por lo que la paciente fue retor-
nada al hospital de origen.   

El seremi de Salud, Mauricio Careaga, explicó que 
la notificación por la patología es obligatoria de-
bido a su potencial endémico y de transmisión.  En 
2016 hubo nueve casos en la Región y este año dos. 

Salud descartó caso de meningitis en Lota 

EL 0S-9 DE CARABINEROS y Labocar trabajaron en los peritajes en el 
lugar. 
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Derivados para atención al 
Hospital Regional de un total 
de 9.249 que llegaron hasta 
el Víctor Manuel Fernández.

Sólo 224 
pacientes fueron 
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VÍCTOR MANUEL FERNÁNDEZ ABSORBE HASTA 200 ATENCIONES AL DÍA
Si bien el 1 de febrero inició su 

marcha blanca el Servicio de Urgen-
cia de Alta Resolutividad, SAR, Víc-
tor Manuel Fernández, sólo ayer 
con la presencia de la Presidenta 
Michelle Bachelet, se inauguró el 
establecimiento que diariamente 
recibe entre 80 y 200 consultas.  

Hasta el momento, según explicó 
el director del centro, Ralph Müller, 
han brindado 9.249 atenciones y  
10.580 procedimientos entre nebu-
lizaciones, curaciones simples am-
bulatorias, colocación de inyeccio-
nes y monitoreo de presión arterial.  
Del total de atenciones sólo 224 
han sido derivadas al Hospital Re-
gional, lo que demuestra la efecti-
vidad del sistema.   

Un caso similar muestra el de  
SAR de San Pedro de la Paz, inaugu-
rado el 1 de abril de 2016, que con 
su puesta en marcha ha logrado 
disminuir en 4.668 las consultas 
médicas de urgencia en el Regional 
y, reducir en 6.874 los pacientes 
consultantes C4, baja peligrosidad 
de riesgo vital, en el Guillermo 
Grant Benavente, lo que significa 
una variación de 3,1% desde su fun-
cionamiento. 

El positivo resultado de los SAR 
se debería gracias a su alta resolu-
tividad, característica que fue des-
tacada por la Presidenta Bachelet, 
quien indicó que el poder contar 
con un servicio de ese tipo permi-
te disminuir la derivación y des-
congestionar las urgencias de los 
hospitales al resolver temas en el 
área primaria, lo que ha hecho que 
las derivaciones desde los SAR ha-
cia los centros de mayor especiali-
zaciones sean menores al 5%. 

Bachelet detalló que el centro, 
que atiende un público potencial de 
133 mil beneficiarios, cuenta con 
máquinas para tomar radiografías, 
exámenes de laboratorio y teleme-
dicina, todos aspectos  que, unidos 
a un grupo multidisciplinario de 
profesionales,  mejoran aún más la 
calidad de la atención. “La buena 
atención y la excelencia profesional 
están claras”, agregó. 

Marcelo Yévenes, director del 
Servicio de Salud Concepción, des-
tacó que con los SAR ya entregados 
y los que están en carpeta se asegu-
ra la atención y se disminuye la pre-
sión sobre los grandes hospitales.  
“Sólo en nuestro servicio vamos a 
tener siete SAR. Ya están cuatro 
construidos, tres en operación, uno 
en espera de recepción de obras,  
otro en licitación y dos más en fase 
de diseño para iniciar el segundo se-
mestre”.  

Un impulso positivo para dismi-
nuir los usuarios de las urgencias en 
los hospitales lo entregará el SAR 

Nuevo SAR reduce derivaciones 
de urgencia al Hospital Regional
Presidenta Bachelet destacó que sólo el 5% de las atenciones deben ser 
trasladadas. Se proyectan otros cuatro centros, el de Chiguayante ya está listo.

Tucapel de Concepción, inaugura-
do el 4 de abril por la ministra de Sa-
lud, Carmen Castillo, que atende-
rá a 30 mil beneficiarios y que ab-
sorberá a pacientes de otros 
centros llegando a 106.505 en total.  

El alcalde de Concepción, Álva-
ro Ortiz, que el Víctor Manuel Fer-
nández se complementa con el Tu-
capel. “En sólo 20 días de marcha 
blanca el SAR Tucapel hizo 2.105 
atenciones y sólo 35 debieron ser 
trasladados al Regional. En tanto, 
el Víctor Manuel Fernández sólo 

en sus primeros seis días de funcio-
nes logró 604 atenciones con sólo 
12 derivaciones”.   

El seremi de Salud, Mauricio Ca-
reaga, afirmó que los SAR como el 
recién inaugurado Víctor Manuel 
Fernández entregan un acceso más 
rápido y directo a quienes necesi-
tan atención, “sobre todo en las 
atenciones nocturnas, al extender-
lo toda la noche ya es un gran logro. 
La descongestión que esto va a pro-
vocar a la atención de urgencia es 
notable y la resolutividad es mucho 

ROMILIO PASMIÑO G.

más cercana, superior al 90%, lo 
que significa una mejor atención”. 

 
Lo que viene  

Yévenes detalló que en espera de 
recepción municipal se encuentra 
el SAR de Chiguayante, obra que 
tuvo una inversión de $1.175 millo-
nes y que atenderá a 69 mil usua-
rios; en proceso de diseño se en-
cuentra el Cesfam Juan Cartes Arias 
de Lota, que incluirá un SAR y que 
implica un gasto de $4.000 millones. 

Con resolución satisfactoria se 
encuentra un nuevo SAR para 
Boca Sur, que tendrá un costo de 
1.118 millones, ya cuenta con te-
rreno, ubicado en un terreno colin-
dante del Cesfam Boca Sur, que 
fue cedido por el municipio y, en 
Coronel, el SAR Carlos Pinto Fierro 
se encuentra en licitación por $998 
millones.   

Ortiz agregó que la próxima se-
mana entrará en funcionamiento el 
Cesfam Santa Sabina; el de Loren-
zo Arenas que ya cuenta con re-
cepción provisoria que permitirá 
iniciar su equipamiento y el de Pe-
dro Valdivia Bajo que se levanta 
cerca de la costanera como parte 
del programa Quiero Mi Barrio, que 
abrirá este año. “Estos tres centros 
involucran una inversión superior 
a los $7.000 millones y que sumado 
a los dos SAR bordea $9.000 millo-
nes que se han invertido sólo en es-
tos recintos”. 

Cabe destacar el nuevo SAR, que 
implicó, una inversión de $1.021 
millones cuenta con 523 metros 
cuadrados de superficie en los que 
cuentan con tres box de atención, 
tres de procedimientos, uno de ra-
yos, uno de diagnóstico y áreas ad-
ministrativas. Cuenta con una do-
tación de 17 funcionarios entre mé-
dicos y administrativos. Funciona 
desde las 17.00 horas hasta las 8.00 
horas de la mañana siguiente, feria-
dos y fines de semana todo el día.  

En prisión preventiva quedó el 
hombre que asesinó a su mujer con 
un hacha este domingo en el sector 
de Chupallar, en Tomé. 

 Manuel Vergara Cabrera de 42 
años, fue formalizado ayer luego 
de que el Ministerio Público pidie-
ra la ampliación de plazo. 

Rodrigo Bascuñán, fiscal jefe de 
Tomé, explicó una de las razones 
que podrían haber motivado el 
ataque a Gladys González Osorio 
(39), ya que se conoció que la víc-
tima le pidió al  hombre que se fue-
ra de la casa, debido a que habría 
abusado de su hija de 20 años, lo 

En prisión hombre que asesinó a su esposa
averiguar”.  

Su defensora, Marcia Soto, ase-
guró que pedirán un examen si-
quiátrico a Vergara, para saber el 
estado mental del imputado, “por-
que él estuvo en coma durante 9 
días, según su testimonio. Él era 
un hombre de iglesia, venían de la 
iglesia, no era una persona violen-
ta, y de un momento a otro ocurren 
estos hechos”.  

La directora regional de Serna-
meg, Valentina Medel, precisó que 
en este femicidio, el primero del año 
en la Región, no había denuncias 
previas por violencia intrafamiliar.

PODER JUDICIAL

EL HOMBRE fue formalizado ayer en el juzgado de Garantía de Tomé.

que puede llegar hasta el 
presidio perpetuo calificado.   
La atacó con un hacha el 
pasado domingo. 

El imputado 
arriesga una pena 

que se investigará. 
“Al parecer, la petición de aban-

dono del domicilio fue lo que gati-
lló el ataque, pero las razones de 
fondo es lo que se está tratando de 

Ximena Valenzuela Cifuentes  
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl
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IPC
MARZO

12 meses

0,4%
2,7%

TPM
Desde 17/03/2017 3,00%

INACER
Oct - Dic -2,0%

BOLSAS DE VALORES 
Ipsa 4.837,87

COMMODITIES 

-0,47% Igpa 24.281,11 -0,39%

Celulosa NBSK (US$/Ton) $839,88 Cobre (US$/libra)$2,54
H. de pescado (US$/Ton) $1.350 Petróleo WTI $52,41

UNIDAD DE FOMENTO

MONEDAS EXTRANJERAS 

UTM (ABRIL)

$46,46,00

$26.522,57 
Dólar Observado $647,47 Euro $696,44
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CORRALITO SE LEVANTA EL 1 DE MAYO

La entrada definitiva de Nexus 
para que isapre Optima absorbiera 
Masvida y así convertirse en Nueva 
Masvida es un gran respiro para mu-
chos, pero un suspiro de dudas para 
otros, ya que una vez que la Superin-
tendencia de Salud  levante el corra-
lito el 1 de mayo y se haya concreta-
do el control total de la nueva geren-
cia, la primera tarea será convencer 
a los 500 mil afiliados a que no cam-
bien. De ahí que estén trabajando de 
lleno en una estrategia. 

“Vamos a  gatillar una campaña 
comunicacional que debiera partir 
este fin de semana con un mensaje 
potente, donde todos entienden que 
pueden quedarse en Nueva Masvida 
y estar tranquilos”, detalló el repre-
sentante de Nexus Chile, Eduardo 
Sánchez. 

Fue el superintendente de Salud, 
Sebastián Pavlovic, quien informó  

Nueva Masvida se prepara 
para evitar fuga de afiliados

habrá “dos meses para evaluar si 
quieren permanecer en la isapre o si 
tienen mejores alternativas” y que 
aún se trabaja para aprobar la trans-
ferencia de la cartera en un proceso 
que  debe devolver la confianza a los 
afiliados y prestadores. 

 “Seremos muy rigurosos en el aná-
lisis de los antecedentes que nos en-
treguen, por la importancia que tie-
ne esta situación para los 500 mil be-
neficiarios que han sufrido la 
incertidumbre y la especulación fi-
nanciera durante este tiempo”, aco-
tó la autoridad de Gobierno. 

En tanto, Nexus Chile, a través de 

Eduardo Sánchez, aseguró que los 
motivos para quedarse con la firma 
de origen penquista sobran: “que se 
mantienen todas las condiciones de 
los planes de salud, que no serán in-
crementados en precios, una de las 
condicionantes que pusimos y que se 
dio cumplimiento a fines de marzo”. 

 Además,  indicó que “se restitu-
yen todos los convenios, todas las 
atenciones. No van haber no pres-
tadores que den el apoyo a Nueva 
Masvida en la atención de los afilia-
dos. Por lo tanto, se configuran to-
dos los condimentos para que ellos 
estén tranquilos y que en el fondo no 

CAROLINA ECHAGÜE M.

El representante de Nexus Chile, Eduardo Sánchez,  
explicó que realizarán una campaña comunicacional en 
medio de las dudas de socios fundadores penquistas.

puede haber una mejor opción. Esa 
será nuestra campaña para trans-
mitir tranquilidad”. 

Sánchez destacó  igualmente que 
si “alguno  de los usuarios ya ha firma-
do, puede desistir  de ello haciendo 
llegar un aviso o pidiendo al ejecuti-
vo de la isapre que desiste y que no fir-
mará ningún traspaso a otra isapre”. 

 
Dudas penquistas 

El llamado de Nexus se enmarca 
un día después que la junta de accio-
nistas decidiera en un 99% de los vo-
tos quedarse con la propuesta de los 
norteamericanos. 

Los directores penquista de Nue-
va Masvida, Aliro Bolados y Francis-
co Garrido, más   Jorge Claro, de San-
tiago estaban en contra  la oferta.  

Esto a razón de que el jueves  pa-
sado 10 sociedades locales, entre 
ellas la de Enzo Pettinelli y Oscar 
Lynch, dieran el no a Nexus y se pidie-
ra una prórroga de una semana, ya 
que habría una oferta no oficial de 
Carlyle Group que prometía pagar 
todo en efectivo.  

Sin embargo, el día martes el inter-
ventor Robert Rivas, no cedió a la 
carta enviada el jueves, algo que ayer 
Pettinelli y Lynch no entendían el 
por qué de la negativa.  

Trascendió que su postura se fun-
damentó en la poca formalidad de 
Carlyle  y el hecho de que pertenece-
rían al mismo fondo común de 
Southern Cross, quienes se retiraron 
de la competencia hace un tiempo .  

También, estaba en juego extender 
el corralito, algo que complicaba y 
arriesgaba presión de acreedores que 
pedían el quiebre, peligrando así la 
condición de los 500 mil afiliados. 

De hecho, trascendió que Rivas 
jugó un papel fundamental para que 
el director santiaguino,  Jorge Claro,  
votara finalmente a favor de Nexus,  
postura firme del presidente David 
Medina y Alejandro Yáñez, configu-
rándose entonces un tres contra dos 
( Bolados y Garrido) 

De hecho, socios históricos como 
Enzo Pettinelli, critican que tuvie-
ron pocas  horas de día hábil para te-
ner en sus manos un documento que 
se dio a conocer el día sábado en la 
noche, opinión que es respaldada 
por el abogado Remberto Valdés. 

De hecho, Pettinelli aseguró que 
hay ayer habían conjeturas con una 
cláusula, la cual expone que “si un 1% 
de los afiliados se fuga, todo queda 
sin efecto”. Algo que fue aclarado por 
el hombre de Nexus Chile, Eduardo 
Sánchez, quien dijo que “ eso es in-
fundado” ( en el documento se deta-
lla que eso si ocurriera antes del 28 
de abril, algo que no podría ser, ya que 
el corralito se levanta el 1 de mayo). 

En tanto, el abogado Remberto 
Valdés, detalló que a petición de sus 
representados se evaluará acciones 
a seguir  luego de esta votación. Lo 
cierto es que persistirán con los re-
querimientos legales ya dispuestos 
“para que se sancione a los responsa-
bles de  quienes dejaron a Masvida en 
estas condiciones”. 

En la misma línea, el director Ali-
ro Bolados,  aseguró que “ hay una 
responsabilidad en gente que llevó a  
esta situación” y que es un tema de 
análisis” para todos los socios”.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl
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2
riesgos claros: incremento del 
crecimiento de un alga nociva. 
Baja dramática del nivel de 
oxígeno.

1972
Chile firma la Convención de 
Londres, sobre descargas de 
desechos. La excepción son 
experimentos científicos.

Idea de 
fertilizar  
con hierro 
el mar desata 
polémica
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Twitter @DiarioConce 
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PROPUESTA DE LA EMPRESA OCEANOS

Se busca incrementar la 
reproducción de peces, sin 
embargo, la comunidad 
científica local dice que no se 
pueden asegurar resultados.

A principios de abril se co-
noció la propuesta de la em-
presa canadiense Oceanos 
sobre fertilizar la costa de 
Chile y Perú con hierro, esto 
con el objetivo de aumentar 
la reproducción de peces. 

Oceanos realiza una cam-
paña para convencer a Chile 
sobre el productivo negocio 
que podría resultar de esta 
propuesta, tomando para 
ello algunos resultados so-
bre experimentos realizados 
por la comunidad científica 
internacional.  

Ante esto, un grupo de in-
vestigadores y expertos en el 
área del Instituto Milenio de 
Oceanografía (IMO), reco-
noció que el hierro es, efecti-
vamente, un elemento fun-
damental para el fitoplanc-
ton, ya que forma parte de la 
base de la cadena trófica que 
provee los alimentos de los 
peces. 

A propósito, los investiga-
dores del IMO señalan que 
los resultados científicos a la 
fecha no permiten descartar 
o incentivar la posibilidad de 
fertilizar artificialmente el 
océano con objetivos de eco-
ingeniería, tales como miti-
gar el aumento de CO2 at-
mosférico o incrementar la 
pesquería.  

“Sin embargo, el consenso 
internacional es que la ferti-
lización artificial del océa-
no debe ser prohibida por el 
momento”, sostuvo el inves-
tigador asociado al IMO, 
Cristián Vargas. 

Sobre esta iniciativa, los 
científicos enfatizan en el 
acontecer internacional. 

“Las partes de la Convención 
de Londres sobre la Descar-
ga de Desechos de 1972, un 
convenio internacional en la 
cual Chile participa, reiteró 
el año 2012 que la única ex-
cepción para este tipo de 
prohibición, son los experi-
mentos con propósitos pura-
mente científicos, necesarios 
para lograr un mejor conoci-
miento sobre los efectos que 
tendría la fertilización del 
océano a escala comercial”, 
afirman desde el IMO. 

 
¿Pero a qué se teme? 

Dentro de los principales 
riesgos que puede alcanzar la 
fertilización marina consiste 
en el incremento en abun-
dancia de una microalga no-
civa, la diatomea Pseudo-
nitzschia, productora de la 
neurotoxina ácido domoico. 
Además, luego del floreci-
miento algal, en respuesta a 
la adición artificial de hie-
rro, la biomasa podría des-
componerse en las aguas 
sub-superficiales bajando 
críticamente el nivel de oxí-
geno y afectando negativa-

mente a los peces crustáceos 
y moluscos, explicó Vargas. 

“Este tipo de experimen-
tación terminará siendo so-
lamente un malgasto inútil 
de nuestros fondos”, enfati-
zan desde el IMO. Además, se 
debe agregar que Chile ya 
cuenta con problemas con 
el florecimiento de algas tó-
xicas y con las aguas sub-su-
perficiales naturalmente ba-
jas en oxígeno. Como conse-
cuencia, han provocado 
varazones cuando sus movi-
mientos atrapan y sofocan 
peces e invertebrados. 

También, podría generar 
riesgos en áreas relaciona-
das con el turismo, acuicul-
tura, pesca artesanal y ade-
más para la vida humana. 

Al respecto, Diario Con-
cepción consultó a Biólogo 
Marino, Ph.D., Miembro Ti-
tular Consejo Nacional de 
Pesca del Departamento de 
Zoología de la Universidad 
de Concepción, Eduardo Ta-
rifeño, quien sostuvo que la 
propuesta   no tiene ninguna 
base científica que asegure 
lograr dicho objetivo.  

“Si bien es cierto que a ni-
vel experimental de meso-
cosmo, bajo condiciones to-
talmente  controladas por el 
experimentador se ha de-
mostrado que es posible au-
mentar la producción pri-
maria  con adición de Fe, no 
existe ninguna seguridad 
que ello ocurra también en el 
medio natural, ni menos que 
influirá en las poblaciones 
de peces. Una propuesta 
como el de Oceaneos debe 
ser terminante rechazada 
por la Subsecretaría de Pes-
ca y el Ministerio del Medio 
Ambiente, enfatizó.

ARCHIVO

LA PROPUESTA DE LA empresa canadiense Oceanos, busca fertilizar las costas de Chile y Perú con hierro.

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl
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Economistas divididos 
por la relación de costo 
beneficio del Censo

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

ACADÉMICOS DE LA UCSC Y LA UDEC PRESENTAN VISIONES DISTINTAS

A partir de las 9:00 horas de hoy 
ya podría haber tocado a su puer-
ta uno de los más de 90 mil volun-
tarios que participarán del Censo 
2017 cuyos datos serán vitales en la 
elaboración de políticas y planes 
tanto públicos como privados. 

Para Andrés Ulloa, decano de la 
Facultad de Ciencias Económi-
cas y Administrativas (Facea) de 
la Universidad Católica de la San-
tísima Concepción (Ucsc) el Cen-
so “permite obtener información 
clave para el diseño de políticas 
públicas”. 

Sin embargo, el decano,  al ser re-
querido acerca de la relación cos-
to beneficio respecto de su aplica-
ción desde el punto de vista econó-
mico, destacó: “mi opinión 
personal es que es negativa ya que 
si bien la información trae muchos 
beneficios, ya se había hecho un 
censo donde se obtuvo informa-
ción con alto grado de confiabili-
dad según los expertos interna-
cionales que evaluaron estos resul-
tados. Dado eso, no se gana mucho 
con este nuevo censo, el cual es 
costoso y difícil de aplicar porque 
requiere mucha logística y los cos-
tos de implementación son altos”, 
afirmó el académico. 

En tanto, Claudio Parés, director 
del Departamento de Economía de 
la Universidad de Concepción, plan-
teó que “el Censo es una herramien-
ta fundamental en la toma de deci-
siones, no sólo de políticas públicas, 
sino de negocios. Hoy y siempre hay 
estimaciones o proyecciones, pero 
un Censo te entrega el resultado 
más preciso al que puedes aspirar, 
eso da mucha seguridad en la toma 
de decisiones, tanto públicas como 
privadas”, aseguró.  

Acerca del  costo por ser un día 
menos de producción opinó: “res-
pecto de los costos (suponiendo 
que la actividad es lineal y la gente 
simplemente deja de comprar o de 
hacer lo que debía hacer, sin anti-
cipar o postergar sus compras, por 
ejemplo), un día feriado significaría 
una trigésima parte (o un treintavo) 
de la actividad de un mes, poco 
más de un 3%,. En cifras, si la acti-
vidad crecería un 1% en abril, el 
Censo la reduciría a 0,97%. Hay ar-
gumentos para decir que este cál-
culo es mezquino y otros para de-

INE

Mientras el decano de la Ucsc dijo que no se gana mucho por 
ser costoso y difícil de aplicar. El director de Economía de la 
UdeC habló de costos mínimos en relación a los beneficios.

el costo es mínimo comparado con 
los beneficios”. 

Quien tiene más que claro cuá-
les son los beneficios del Censo es 
la directora regional del Instituto 
Nacional de Estadística INE, Mar-
got Inzunza, que entre otros efec-
tos positivos, resaltó: “Los resulta-
dos del Censo son útiles para pla-
nificar la ubicación de entidades 
económicas y servicios sociales, 
en la medida que muestran la dis-
tribución geográfica de la pobla-
ción por edad y sexo. Así, por ejem-
plo si en una localidad hay un cre-
cimiento importante de la 
población de adultos mayor, esto 
permitiría construir o acercar al-
gún centro de atención especiali-
zado para dicha población”. 

Adicionalmente la directora re-
gional del INE rescató: “la informa-
ción de población y condición de 
ruralidad se utilizan para calcu-
lar las subvenciones escolares y 
subsidios del fondo solidario de 
vivienda”.

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Movistar y Entel 
acaparan el 76% 
del mercado de la 
telefonía celular

Fintonic, una app de finan-
zas personales, analizó el 
comportamiento y hábitos 
de compra de personas que 
utilizan su aplicación y tarje-
tas de crédito y débito como 
medio de pago. Como resul-
tado, arrojó que en prome-
dio un usuario de Movistar 
gasta un poco más de $48.000 
pesos, mientras que quienes 
tienen servicios de telefonía 
en Entel gastan un poco más 
de $43.000 pesos mensuales. 
Ambas compañías son las 
más utilizadas por los usua-
rios de Fintonic, ya que el 76% 
de la muestra escoge Movis-
tar o Entel, mientras que el 
otro 24% se divide entre Cla-
ro, WOM y Virgin (12%, 10% 
y 2%, respectivamente).

cir que es generoso. Algunos pue-
den decir que detener la actividad 
a mitad de semana interrumpe el 
flujo natural y el efecto final equi-
vale a más de un día, pero también 

puedes argumentar que toda la ac-
tividad se anticipa o posterga, por 
lo que el efecto es casi nulo. Yo le 
creo más a este segundo argumen-
to, pero en cualquier caso, creo que 
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Funciones hará “Cuer-
po fronterizo”, que 
aborda la inmigración 
con varias metáforas.

18:00 horas 
Taller “Ex libris” para perso-
nalizar libros y aprender a 

fabricar sellos de libros talla-
dos en base de goma. Biblio-

teca Viva Bío Bío. Gratis.  
 

20:00 horas 
Película “Warcraft”. El pacífi-
co reino de Azeroth es ataca-

do por una horda de orcos 
que buscan un nuevo reino 
por conquistar después que 

el de ellos se ve en ruinas. 
Mientras un ejército se 

enfrenta a la destrucción y el 
otro a la extinción. HBO.

Destacado 
Doble de Marc 

Anthony 
21.30 Horas

En horario especial por el 
Censo, Casino Marina del 
Sol presentará a Fermín 

Opazo, doble oficial de Marc 
Anthony. Entrada liberada 
previo ingreso al Casino.

Agenda  
de hoy

Montaje de danza 
penquista se 
instala en el GAM
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Twitter @DiarioConce 
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A PARTIR DE MAÑANA Y HASTA FIN DE MES

“Cuerpo Fronterizo” de Escénica en Movimiento 
realiza temporada en el espacio capitalino. 

Las artes escénicas pen-
quistas siguen brillando y lle-
vándose los aplausos en el 
Centro Cultural Gabriela 
Mistral (GAM). Sumándose 
al éxito de “El Pájaro de Chi-
le”, de Teatro Reconstruc-
ción, el colectivo de danza 
moderna Escénica en Movi-
miento presentará “Cuerpo 
Fronterizo” desde mañana 
hasta fin de mes en el espacio 
capitalino. 

“Es el resultado de una 
postulación nacional, para 
ello también nos adjudica-
mos un Ventanilla Abierta 
regional que nos facilita el 
concretar esta temporada. 
Se nos hizo necesario poder 
postular a este Fondart”, co-
mentó Camila Contreras, 
bailarina e integrante de Es-
cénica en Movimiento. 

Añadiendo que “nos pre-
sentaremos de jueves a do-
mingo, específicamente, dos 
semanas del 20 al 30 de abril, 

asista a ver la obra podrá ha-
blar con los bailarinas y ella. 
Además, esta temporada 
coincide con la celebración 
del Día de la Danza -29 de 
abril- el GAM realizará diver-
sas actividades con los baila-
rines”, detalló Contreras.  

Esta no es la primera vez 
que el colectivo viaja a San-
tiago a presentar alguno de 
sus montajes y, de hecho, el 
año pasado estuvieron con 
“Cuerpo Fronterizo” en el 
Centro Cultural Matucana 
100, aunque sí es su debut en 
el GAM. “Hicimos el año pa-
sado 7 funciones con esta 
misma obra en Matucana 
100, postulando de la misma 
forma como lo hicimos aho-
ra en el GAM. Quedamos jun-
to con ‘El Pájaro de Chile’ ar-
mando una especie de espa-
cio regional”, concluyó la 
bailarina.

LA OBRA EN POCO más de una hora trata el tema de la 
inmigración y también sobre la memoria y el exilio. 

CAROLINA HENRÍQUEZ.

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

funciones que serán todas a 
las 20.00 horas”. 

Paralelo a las presentacio-
nes, la compañía realizará 
un par de talleres para vincu-
larse con el público y con-
versar sobre los inmigran-
tes, sustento temático del 
montaje.  

“Incluimos dos activida-
des en este proyecto apoya-
do por el Fondart y que el 
GAM aceptó a realizar. Uno 
es un conversatorio, el que se 
realizará el martes 25 -a las 
19.00 horas- junto a María 
Emilia Tijoux, socióloga que 
trabaja el tema de la inmi-
gración, así el público que 
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Centenario de Violeta Parra 
en Artistas del Acero

Con la presencia de destacas autoridades 
del mundo de la cultura, las bordadoras de Co-
piulemu y las alfareras de Quinchamalí, se dio 
el vamos al Programa de las actividades con-
templadas para la celebración de los 100 años 
del natalicio de Violeta Parra en la Región.  

La actividad que se desarrolló en las depen-
dencias de la Corporación Cultural Artistas 
del Acero, contó además con la majestuosa 
presentación del Ensamble de Vientos del Bío 
Bío, dirigido por el profesor Jaime Cofre. MARCIA ORELLANA, Gonzalo Rodríguez, Francisca Peró y Arnoldo Weber.

AUDA ZAMBRANO y Mariza Tapia.

Lanzamiento 
Doctorado en Economía 
de Negocios UDD

La Facultad de Economía y Negocios de la Univer-
sidad del Desarrollo lanzó, en su sede de Concepción, 
el Doctorado en Economía de Negocios. 

El programa, que tiene por objetivo formar investi-
gadores con una sólida formación en microeconomía, 
métodos cuantitativos, emprendimiento y negocios. 

MATÍAS LIRA, Lucy Taksa y Lorne Cummings.
MARIE DENISSE SAINT-JEAN, Ernesto Amorós 
y Sergio Hernández.

CRISTIAN TRONCOSO, Simona de la Barra, Juan Carlos 
Contreras y Carlos Smith.

MAURICIO HERNÁNDEZ, Jean Sepúlveda y Felipe 
Chávez.

YOSSEANNE ROLING, Federico Valdés, Aracely Soto y Nelyda Campos.

DANIA BETANCUR y Sandra Osorio.

MAURICIO DEL RIO, Fernando Zavala y Hugo Gebrie.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl

Sociales

EMANUEL 
VELÁSQUEZ y 
Coco Piérart.
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Alerta dice estar Garrido por el posible re-
torno de la Vuelta a Chile. “Queremos que las 
autoridades federativas y gubernamentales 
se pronuncien, nos tiene a todos muy nervio-
sos porque estamos atrasados. Si la oficializan, 
armo un equipo para ganarla”, asegura. 

Garrido, campeón en 2011, destaca la im-
portancia del evento y cuenta su tarea pen-
diente. “Creo que es un patrimonio de los chi-
lenos, debería ser política de Estado porque 
potenciaría a los jóvenes. Y tengo un sueño: co-
rrerla y ganarla por Concepción”.

“Ojalá se confirme la Vuelta a Chile para este año”

BILL TORRES

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

GONZALO GARRIDO, VICECAMPEÓN CHILENO DE CICLISMO:
“Fui campeón de los Juegos Sur-

americanos con 41 años, así es que 
para mí la edad es un paradigma 
que no cuenta en la pista. Sí creo en 
la magnitud de sueños y en la reno-
vación de compromisos. Ese es mi 
estilo de vida”. 

Casi como un manifiesto suenan 
las palabras de Gonzalo Garrido, ci-
clista que con 43 años acaba de ti-
tularse vicecampeón de Chile en el  
47° Campeonato Nacional de Ruta, 
disputado en Puerto Montt. 

El pedalero penquista cronome-
tró 3 horas y 20 minutos para cu-
brir los 120 kilómetros de una 
competencia que fue ganada por el 
oriundo de Coyhaique, José Luis 
Rodríguez, y donde tercero se ubi-
có Patricio Almonacid. Otra con-
tundente muestra de la vigencia de 
Garrido en la elite del ciclismo chi-
leno, lugar donde se las ha arregla-
do para permanecer por casi dos 
décadas. 

 
Podio olímpico 

 Un número cercano a los 200 de-
portistas se dieron cita en la ruta a 
San Antonio, el Tepual y la Costane-
ra de Puerto Montt, para disputar 
las pruebas de Contrarreloj Indivi-
dual, Gran Fondo y Circuito Calle-
jero, en las categorías Infantil, Juve-
nil, Intermedia, Junior, Sub 23, Eli-

“Soy como un león,  
si no llega uno más 
fuerte sigo al mando”

te, Novicio y Master.  
Fue en la máxima serie, Elite, 

donde Gonzalo Garrido se subió a 
un podio de lujo, compuesto emi-
nentemente por pedaleros olímpi-
cos. Algo destacado por el nacido 
en Concepción, que relató cómo 
fue el tramo final de la carrera. “Es-
tamos hablando que los tres he-
mos representado a Chile en unos 
Juegos, el último Rodríguez, en Río 
2016. Pero a diferencia de ellos, yo 

corro solo, por  lo que siempre debo 
estar preparado. Afortunadamen-
te, José Luis siempre va al frente y 
atacó muy fuerte. Nos juntamos 
adelante un grupo de 20 corredo-
res, él volvió a atacar y práctica-
mente le di alcance en solitario, 
quedando con Fernando Sepúlve-
da, Almonacid y otros dos chicos en 
el corte final. Ahí Rodríguez arran-
có y se fue solo, mientras yo definí 
muy bien en el segundo lugar, bas-

tante sólido”, detalla. 
Y las buenas noticias para Ga-

rrido se mantuvieron en la serie fe-
menina, donde su pareja, Paola Mu-
ñoz, se alzó por octava vez como la 
mejor de Chile en ruta (prueba de 
60 kilómetros), secundada por Pau-
la Ruiz y Constanza Paredes. 

 
No acepta límites   

Gonzalo Garrido está acostum-
brado a que le pregunten cómo lo 

CAROLINA ECHAGÜE M.

A sus 43 años, penquista fue segundo en Nacional de Ruta 
y buscará un cupo al Panamericano. Dice estar en un gran 
momento y sueña ganar la Vuelta a Chile para su región.  

hace para seguir brillando, a tan 
alto nivel, pasados los 40 años. Aun-
que para él la edad no signifique 
una barrera, sino más bien una mo-
tivación. “Me siento como un león. 
El león sigue siendo jefe de la ma-
nada hasta que llega otro más fuer-
te y lo saca, eso aún no me pasa. Por 
eso me gusta tanto el ciclismo, por-
que creo en el esfuerzo y soy una de-
mostración viviente de ello. Corro 
con niños de 23 años que podrían 
ser mis hijos y les gano”, dice.  

Nivel que no es regalado, según él 
mismo dice. “El ciclismo requiere 
compromiso. Yo trabajo en Sparta 
Deportes, y junto a Paola tengo mi 
empresa ‘Gamu Ltda’ en la que  dis-
tribuimos bicicletas Trek. Pero aún 
así, entreno tres horas en la maña-
na, desde las 6:30 horas y a veces en 
las tardes, porque la vida se hace en 
base a castillos que se construyen 
con trabajo, nada es gratis. Eso se 
ve en el ciclismo, donde tú rindes si 
entrenas”, sentencia. 

Ahora Garrido se alista para este 
fin de semana, cuando disputará 
el tercer y último selectivo para el 
Panamericano, en Santiago. Ya 
ganó el primero, así es que lo más 
seguro es que este penquista siga 
rompiendo paradigmas. 

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl
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CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES
Por extravió de cheque N° 4609821 del Banco Corpbanca cuenta 
corriente 61022091 queda nulo por aviso correspondiente.

OBITUARIO

Porque Dios nos regaló su mara-
villosa presencia en nuestras vi-
das, hoy lloramos y lamentamos 
la partida de nuestra querida y 
amada madre, abuelita, herma-
na y tía, Sra. 
 

SILVIA DEL CARMEN 
FIGUEROA VILLAGRAN 

(Q.E.P.D) 
 

Su velatorio se realiza en la Parro-
quia San Jose (Lincoyán esq. Mai-
pu). Su funeral será hoy, saliendo el 
cortejo a las 15:15 hrs., en dirección 
al Cementerio Parque del Sendero. 
 
Sus hijas Tatiana, Vesna, Jesica y 
su nietecita Rocio. 
 
Concepción, 19 de abril de 2017.

Mientras  
uno espera 
tribuna llena, 
otros solo 
quieren ver  
al público

PARTIDOS DE FIN DE SEMANA
ROMILIO PASMIÑO G.

Deportes Concepción ya vendió más 
de 5 mil entradas, en tanto que el 
Lota contra Naval podría jugarse  
otra vez sin espectadores.

Un año después del último par-
tido oficial, contra La Serena, el 
“León” lila volverá al Ester Roa Re-
bolledo. Será el domingo 23, a las 
15.30 horas, y ya hay más de 5 mil 
entradas vendidas. La idea es pe-
dir un aforo de 10 mil personas, 
aunque podría solicitarse un au-
mento de última hora si la venta de 
boletos indica que la cifra será ma-
yor. Ese mismo día, Lota Schwager 
debe recibir a Naval y, probable-
mente, sea sin público. Las dos ca-
ras de la moneda. 

La gran novedad en la adquisi-
ción de entradas para el Deportes 
Concepción versus Osorno es que, 
desde mañana, volverá el punto de 
venta en la Plaza Independencia. 
Estará funcionando jueves, viernes 
y sábado, desde las 13 horas y se 
suma a los otros 20 puntos de ven-
ta ya disponibles. En preventa, el va-

lor es de 2 mil pesos. 
Curiosamente, el rival vendrá en  

un especial momento institucio-
nal, luego que la presidenta del 
club, Susana Albial, anunciar a que 
Osorno no participará de la Segun-
da División por su incapacidad 
para conformar la sociedad anó-
nima que exige la Anfp y no contar 
con los 50 millones de pesos de ins-
cripción. El que se da puñaladas es 
Fernández Vial, que en la última 
fecha 2016 perdió la posibilidad de 
ser tercero, puesto que ocupó San 
Joaquín y hoy podría significar su 
ascenso al profesionalismo. 

 
¿Y Lota-Naval? 

La reunión de cada martes con 
las autoridades locales y Estadio 
Seguro se pospuso para mañana, 
por el censo. Lota propone jugar en 
el Federico Schwager, pero sería sin 
público. El zaguero navalino Alexis 
Burgos comentó que “ya nos tocó 

una vez jugar este partido así y es 
súper fome. Quieres gritar un gol y 
no tienes con quién. La última vez 
fue 3-3, partidazo y nadie lo vio. Es 
una pena por el espectáculo”. 

Los choreros no entrenarán hoy. 
Burgos agregó que “será un clásico 
bravo, peleado. Siempre es así. Igual 
siento que la última vez ellos desvir-
tuaron mucho el partido y ojalá 
ahora se vea más fútbol. En ese 3-3 
les expulsaron dos jugadores, pero 
el árbitro estuvo bien. Ellos des-
pués alegan por la prensa que los 
desfavorecen, pero de verdad que 
hace mucho no veía ese nivel de in-
sultos en la Segunda División. De-
berían ser más autocríticos. Es un 
partido donde gana el que no cae en 
provocaciones y está más concen-
trado en jugar”. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

EL 18 DE DICIEMBRE de 2016, Naval y Lota empataron 3-3 en El Morro, 
sin público. La “Lamparita” recién había sido comunicada de su descenso.

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

ISIDORO VALENZUELA M.
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PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501

SAN PEDRO
Cruz Verde 
• Av. Lag. Grande 115, San Pedro del Valle

CHIGUAYANTE
Ahumada 
• Santa Elena 389

TALCAHUANO/HUALPÉN
Dr. Simi 
• Av. Colón 200 local 5

12/15 6/17
LOS ÁNGELES

11/22
SANTIAGO

6/18
CHILLÁN9/21

RANCAGUA

8/20
TALCA

11/21
ANGOL

9/19
TEMUCO

12/16
P. MONTT

13/16
JUEVES

9/18
VIERNES

8/18
SÁBADO

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

 Santoral: Ema
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